

## Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anuncios y cuotas de protección.



# ACCION

## DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO IV.—Redacción y Administración Temprado, 11.

Domingo 21 de Abril de 1935

FRANQUEO  
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NUM. 743

# Lerroux continuó ayer sus gestiones para reorganizar el anterior bloque centro-derecha

TEMAS DEL DIA

## En torno a una conferencia del Padre Laburu

Nos extrañaba el silencio de la Prensa izquierdista, con motivo de las conferencias del padre Laburu. Ciertamente, celebráramos tan inusitada prudencia, más, nuestra admiración por tal cordura no ha sido duradera, porque al tercer día de haber hablado en Valencia el padre Laburu, aparecía en un periódico izquierdista de la capital, el esperado zarzapazo.

El articulista, conforme acostumbra los escritores de tal calaña, sienta como base de su razonamiento, una hipótesis que pugna con la experiencia, y, por tanto, con la realidad.

Combate el método educativo propugnado por el padre Laburu, y, al efecto, supone que el hombre nace perfecto, y, que la sociedad es nada. La trascendental doctrina de Rousseau derivado ineludible del Humanismo enciclopédico, causa de la confusión reinante en los órdenes moral, social y político de nuestros días, errores que radican en la negación del pecado original.

«El niño, dice el articulista, cuando nace, nace puro, inmaculado (1), virginal de toda culpa y de toda imperfección. El ambiente que le circunda, lleno de imperfecciones y de concupiscencias marchitan, hollan y ajen la albura y virginal alma del niño».

Aunque bastante mal expresado, niega el pecado de origen, y, por tanto, nuestra natural y vehemente inclinación al desorden, inclinación que debe rectificarse mediante esmerada y constante educación, desde que el niño va adquiriendo, aunque rudimentariamente, conciencia de sus actos.

De esa inclinación al mal, efecto

del pecado, a menos que se afirme que el hombre es naturalmente malo se han percatado los padres y educadores, menos avisados, quien fácilmente observaron el niño sus naturales tendencias egoístas, de rencor y de venganza, cuando se le molesta o se le contraría, tendencias inexplicables, si tan puro y tan perfecto vino al mundo, puesto que dichas inclinaciones se observan antes de que la sociedad, ni los padres, ni los educadores hayan podido manchar con su influencia maléfica, el alma infantil.

No es para dicho el estrago que produciría la autoeducación, preconizada por el articulista, porque el niño, educándose a sí mismo, tendría que defender y fomentar esas inclinaciones, que estimaría buenas y aun óptimas, desde el momento que sus custodios de su autoeducación deberían respetarlas y estimarlas, como amant-s de un ser puro, inmaculado y virginal de toda culpa.

Imaginad un pueblo, una sociedad en que todos individuos hayan acrecentando sus inclinaciones nativas de egoísmo, de venganza, de envidia de rencor y de odio, y, decid honradamente, si en tal pueblo o sociedad concebía la convivencia humana, base toda nación a menos que cada ciudadano sea vigilado o defendido por un agente de la autoridad.

De lo que sería una nación, con tal linaje de ciudadanos, dámos ejemplo Rusia, en la que los niños, educados con menos libertad de la que supone la autoeducación preconizada por el articulista, pero con orientación rabiamente laica, se han dado tanto a la criminalidad, que las autoridades soviéticas han tenido que adoptar medidas extraordinarias contra la delincuencia infantil,

## El jefe del Gobierno se entrevistó con Gil Robles

### La reunión de los cuatro jefes se celebrará el próximo sábado

Madrid.—A las diez y media de la mañana salió de su domicilio el jefe del Gobierno, señor Lerroux, y se dirigió al del señor Gil Robles.

Ambos políticos estuvieron conferenciando durante tres cuartos de hora.

Al salir el señor Lerroux dijo a los periodistas:

—Continuando las gestiones que he comenzado a realizar con los jefes de los partidos que en el anterior Gobierno tenían representación, acabo de tener con el señor Gil Robles un cambio de impresiones sobre la situación política.

Noticias concretas no las hay, porque todo ha quedado supeditado a la reunión de los cuatro, que se celebrará el próximo sábado, día 27 del actual.

Hasta ese día ni haré nuevas gestiones ni surgirán noticias.

según afirma «Pravda», órgano de los soviets.

¿Son tales resultados los que persigue el articulista contradictor del padre Laburu?

Si tal pretende, dígame sin embargos afirmando que aspira a una sociedad de bárbaros, donde la fuerza sea reguladora de las relaciones individuales, y se pierda toda idea de civilización.

No es lamentable que tales periodistas escriban tamañas diatribas, si no que los periódicos donde se insertan conserven todavía lectores, aun que escasos: tanta es la ofensa que a éstos se infiere.

Artículos como el comentado, afianzan la doctrina que combaten. Vengan zarzapazos como éste.

Elias Olmos

## MANIFESTACIONES DE GIL ROBLES

Madrid.—Por su parte el señor Gil Robles dijo a los periodistas lo siguiente:

—No hemos llegado a nada concreto, porque la reunión de los cuatro jefes de grupo no quedará aclarada la situación.

Por ello no puedo decirles nada más que lo que les haya dicho el señor Lerroux.

Yo no he variado de posición desde la última crisis e ignoro como pensarán ahora los demás jefes.

Hasta la reunión de los cuatro no habrá, pues, nada.

Supongo que para ese día habrá regresado ya a Madrid el señor Martínez de Velasco, que hoy se propoñía llegar a Tetuán.

El cambio de impresiones que he tenido con el señor Lerroux ha sido de carácter general y como nada concreto hemos acordado, nada en concreto puedo decir a ustedes.

## EN LA PRESIDENCIA

Madrid.—El señor Lerroux, desde el domicilio de Gil Robles, se trasladó a la Presidencia.

Un periodista le pidió una referencia de la entrevista con el señor Gil Robles y el jefe del Gobierno dijo:

—Ha sido la nuestra una conversación en la que hemos examinado la situación política en todos sus aspectos.

Cada uno hemos mantenido nuestros puntos de vista respectivos y hemos examinado la posibilidad de llegar a una transacción inspirándonos en el mejor servicio de la Patria. Como para esta transacción se ne

POLITICA INTERNACIONAL

## La condena moral de Alemania

Francia ha conseguido un importante triunfo diplomático en Ginebra: el Consejo de la Sociedad de Naciones, con excepción de Dinamarca, que se abstuvo, ha condenado a Alemania como causante de la inquietud que pesa sobre Europa. El Reich esperaba hasta el último momento que algún país votaría en contra (lo que hubiera bastado para impedir el fallo, ya que se necesitaba unanimidad), o por lo menos, que las abstenciones fueran tan numerosas que quitaran valor moral a la condena. Esperaba, sobre todo, que Polonia haría algo para demostrar que mantenía relaciones amistosas con el Reich; pero después de formular unas cuantas objeciones, el delegado polaco (ministro de Negocios extranjeros) ha votado con Francia. Seguramente habrá influido en la actitud polaca el hecho de que la Gran Bretaña se había colo-

cesita el concurso de los otros jefes todo ha quedado aplazado hasta que se celebre la reunión de los cuatro el día 27 del corriente en la Presidencia.

Mi impresión es optimista porque yo lo último que pierdo es la esperanza. Pienso llegar a las transigencias y concesiones máximas que permito la dignidad de mi partido y creo que igual harán los otros jefes. —¿Siguen en pie las dificultades surgidas antes de la crisis?—Interrogó un reportero.

—Ya es bien conocido el motivo de la crisis: los indultos. Pero una vez resuelta esta cuestión no ha habido otras dificultades entre los partidos que formaron el bloque anterior sino aquellas que surgieron durante la tramitación de la crisis.

cado esta vez resueltamente al lado de París y Roma, lo que por sí mismo representa ya un triunfo para la diplomacia francesa; ya que todos conocemos las eternas vacilaciones de los ingleses.

Como se ve, Francia ha conseguido lo máximo: ha conseguido coligar contra Alemania casi a toda Europa. Los aliados de la gran guerra se hallan otra vez al mismo lado de la barricada, y con ellos están también Austria y Turquía. Alemania sólo puede contar con la amistad de Hungría, y eventualmente de algún neutral. Hace unos días podía pensar todavía que también contaba con Polonia, pero tal esperanza ha fallado en el momento decisivo. ¿Cuál será la influencia de la votación de Ginebra sobre el porvenir de las relaciones germano-polacas? Dentro de pocos días Laval estará en Varsovia, seguramente con la intención de reconstruir la alianza franco-polaca y poner en pie el Locomotivo, sin Alemania, y, si es necesario, en contra de ella.

Claro está que la condena moral de su gesto unilateral, no impide ya que el Reich disponga de un poderoso ejército. La condena no prevé sanciones para el presente caso; únicamente para una segunda violación del Tratado de Versalles. Alemania conservará, pues, el servicio militar obligatorio y su poderoso ejército. Está convencida de que tiene derecho a ello y que no ha violado en absoluto el Tratado de paz, ya que los aliados se habían comprometido a proceder a la reducción general de los armamentos y no han cumplido su promesa. Según la tesis alemana, son los aliados los que han tratado el documento de Versalles como si (Pasa a la segunda página.)



PRIMER ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA

# Doña Juana de la Rad Segovia

VIUDA DE DON JOSE TORAN

Que falleció en Madrid el día 23 de Abril de 1934, a los 70 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
y la Bendición Apostólica de Su Santidad

## R. I. P.

Pasado mañana, día 23, a las diez y media de la mañana, y a causa de no permitir la liturgia la celebración de funerales en dicho día, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral de esta capital una Misa votiva rezándose, al final, responsos por el eterno descanso del alma de la finada. El mismo día se celebrarán misas en las iglesias parroquiales de Villastar y Cubla y desde las ocho de la mañana a la una de la tarde, en las iglesias de San Luis y de El Salvador—calle de Zorrilla número 1—de Madrid.

Sus desconsolados hijos don Alfonso y don Manuel; hijas políticas doña María Luisa Tomás, doña Consuelo Peláez y doña Sara de Ulloa; nietos; hermanas políticas doña Severa Torán y doña Isabel Arre; sobrinos, tíos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

El excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis y otros varios preladados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.





